

7 000 articles environ; en outre, la bibliothèque consulte avec toujours plus de doigté et de plus en plus fréquemment les bases de données informatisées offrant un accès aux meilleures sources d'information publique existantes sur la paix et la sécurité.

Au cours de l'année écoulée, nous avons élargi la collection dans divers domaines et nous sommes demeurés les spécialistes de la «littérature grise», précieuse mais difficilement accessible ailleurs. Après des consultations approfondies, nous avons cherché à améliorer la qualité des fonds documentaires en français. Des dons faits par divers groupes et particuliers sont par ailleurs venus enrichir la collection.

Les décisions sur le choix des articles à acquérir parmi les milliers étant offerts sont fondées sur plusieurs critères. Tous les documents doivent avoir une certaine teneur canadienne, ou porter sur des sujets présentant un intérêt pour le Canada; ils doivent être publiés en anglais ou en français, se rapporter à au moins un des aspects du mandat de l'Institut (limitation des armements, désarmement, défense, règlement des conflits), et accorder une attention particulière aux grands thèmes du travail de l'Institut.

Le fonds documentaire de la bibliothèque offre un atout bien spécial à l'Institut en ce sens qu'il comprend des documents mécanographiques détaillés donnant accès par sujet à des articles de périodique, des chapitres de livre, des mémoires, des discours et des rapports de gouvernement. La présence de documents émanant d'organismes du monde entier et n'étant pas faciles à trouver ailleurs au Canada ajoute aussi au caractère unique de la collection.

Les activités extérieures

Les Services d'information ont par ailleurs mené des activités en dehors de la bibliothèque. Deux conférences ont eu lieu en juin 1989, l'une à Yellowknife, et l'autre à Calgary. Pendant ces conférences, qui ressemblaient à d'autres tenues auparavant dans diverses villes

canadiennes et auxquelles ont assisté des bibliothécaires et d'autres personnes s'intéressant à la communication de l'information dans leur collectivité, les participants ont examiné les sources d'information propres aux domaines de la paix et de la sécurité, et ils ont discuté de l'accès à l'information dans les régions et des moyens que les groupes peuvent prendre pour coopérer en partageant de l'information.

Le premier atelier de l'*Action for Peace and Security Group* a eu lieu à Edmonton en juin. Cela faisait partie de la conférence annuelle de la *Canadian Library Association*, à laquelle ont assisté des représentants des bibliothèques de partout au pays. Le groupe a été fondé par l'Institut, pour sensibiliser davantage les bibliothécaires aux questions de paix et de sécurité, pour les renseigner sur l'information existant dans le domaine, et pour produire des outils de référence et des documents publicitaires. Pendant l'atelier, trois conférenciers (un représentant du ministère de la Défense nationale, un militant pacifiste, et un bibliothécaire) ont exprimé leurs points de vue sur les choix et les risques que comportait pour les bibliothèques un rôle d'intervenant dans la tâche consistant à transmettre au public de la documentation sur la paix et la sécurité.

Vingt-huit bibliothèques publiques, dans neuf provinces et les deux territoires, ont profité de la bourse de 1 000 \$ qui leur était offerte en 1989 pour acheter des documents sur la paix et la sécurité pour leur collection et pour les faire connaître. (Voir l'annexe I, qui donne la liste complète des bénéficiaires.) L'Institut disposera l'an prochain d'un montant semblable pour ce programme de subventions; grâce à des efforts supplémentaires de promotion, l'Institut encouragera la participation d'établissements dans toutes les régions et dans les deux langues officielles du pays.

La Directrice des services d'information,

KATHERINE LAUNDY

«...L'Institut canadien pour la paix et la sécurité internationales a, en 1986, lancé un programme grâce auquel certaines bibliothèques publiques du Canada ont accès à des ouvrages coûteux. Cette initiative est tout à son honneur...»

CANADIAN LIBRARY JOURNAL
Ottawa
Décembre 1989